

## YASSER CABALLERO MARTÍNEZ

✉ caballero.martinez.yasser@gmail.com | 📞 5640029705

Originario de Oaxaca, donde cursé mis estudios hasta el bachillerato en instituciones públicas y posteriormente obtuve el título en Derecho por el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), donde fui beneficiario de una beca socioeconómica.

Desde el inicio de mi carrera, he trabajado en la defensa de los derechos humanos, particularmente en la protección de comunidades indígenas, trabajadores, migrantes y defensoras y defensores de derechos humanos. En el Fideicomiso del Fondo Nacional de Fomento Ejidal (FIFONAFE) promoví juicios de reversión de tierras ejidales y comunales en favor de ejidos y comunidades agrarias, además de gestionar indemnizaciones justas por la expropiación de sus tierras.

Posteriormente, desde la sociedad civil, me integré al Proyecto de Derechos Económicos, Sociales y Culturales (PRODESC), donde hice litigio estratégico en defensa de comunidades indígenas afectadas por la imposición de megaproyectos y la actuación de empresas transnacionales que vulneraban su derecho a la tierra y al territorio en el Istmo de Tehuantepec en Oaxaca y Durango.

Uno de los ejes centrales de mi labor ha sido la protección de defensoras y defensores de derechos humanos frente a amenazas, hostigamiento y agresiones derivadas de su trabajo en la defensa del territorio, los derechos laborales y la libre autodeterminación de los pueblos indígenas. He acompañado casos en los estados de Puebla y Oaxaca, documentando ataques, impulsando las medidas cautelares de protección de personas defensoras de la tierra y el territorio, así como trabajadores ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y denunciando la criminalización de su labor ante instancias nacionales e internacionales.

Asimismo, he trabajado en el litigio estratégico transnacional en favor de personas migrantes en Estados Unidos (desde PRODESC) combatiendo leyes estatales discriminatorias como la “Arizona SB 1070”, y promoviendo quejas ante la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para visibilizar violaciones a los derechos laborales de trabajadores en México.

Entre 2015 y 2023, me desempeñé como servidor público en la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE), donde participé en la investigación, procedimiento seguido en forma de juicio y sanción de diversas prácticas monopólicas, tanto absolutas como relativas, como concentraciones ilícitas, incluyendo aquellas con impacto nacional y en el extranjero.

Actualmente, realizo análisis de riesgo jurídico e investigaciones sobre fraudes contra acreedores de vivienda desde el sector público, manteniendo mi compromiso con la justicia y la protección de derechos fundamentales.